



# 要望事項完全実現を求めて

## 第78回全国戦没者遺族大会開催

日本遺族会は12月14日、東京・千代田区の自由民主会館で、令和6年度政府予算に対する本会の要望事項の完全実現を目指して第78回全国戦没者遺族大会を開催した。大会終了後、全国から集まつた遺族代表は「平和の語り部」事業等の要望事項が政府予算に盛り込まれるよう、自由民主党所属国會議員らに陳情運動を展開した。

今年の全国戦没者遺族大会は、新型コロナ禍以前の規制限が解除されたことに伴い、コロナ禍以前の規

ルス感染症に対する行動

模で開催され、全国の戦没者遺族代表346人が

参集し、衆参の自由民主党を

宇田川効雄副会長が開

会を宣言、国歌斉唱に続

いて靖国神社に鎮まる英

靈に感謝の黙祷を捧げ

た。冒頭自由民主党を代

表して森山裕総務会長の

挨拶に続き、水落敏栄本

理含む)が出席した。

宇田川効雄副会長が開

会を宣言、国歌斉唱に続

いて靖国神社に鎮まる英

靈に感謝の黙祷を捧げ

た。冒頭自由民主党を代

表して森山裕総務会長の

挨拶に続き、水落敏栄本

理含む)が出席した。

宇田川効雄副会長が開

会を宣言、国歌斉唱に続

いて靖国神社に鎮まる英

靈に感謝の黙祷を捧げ

た。冒頭自由民主党を代

表して森山裕総務会長の

挨拶に続き、水落敏栄本

理含む)が出席した。

宇田川効雄副会長が開会を宣言、国歌斉唱に続いて靖国神社に鎮まる英靈に感謝の黙祷を捧げた。冒頭自由民主党を代表して森山裕総務会長の挨拶に続き、水落敏栄本会長が挨拶に立ち、「扶けあい、励ましあつて遺族会を結成した私どもの願いは、一貫して恒久平和な社会の構築であり、戦没者を忘れないこ

と、二度と私たちのような遺族をださないことを」と述べ、戦

全国戦没者遺族大会で意見発表する田中玉喜女性部副会長=12月14日、自由民主会館で

争の記憶を伝承する「平和の語り部」事業の予算獲得と事業の拡充が図られるよう要望した。

続いて、武見敬二厚生労働大臣、馬場成志総務副大臣、高市早苗経済安

全保障担当大臣、逢沢一郎遺族議員協議会会長

ら来賓が挨拶し、遺族会の要望事項実現に向けて最大限努力することを表明した。

大会は國政隆昭副会長を議長に選任し、意見発

明した。

宇田川効雄副会長が開

会館講堂で、自民党遺族

会応援団である遺族議員協議会総会が開催され

ました。

令和6年度政府予算に対する本会の要望を陳情す

るため、本会役員が出席

しました。

会館講堂で、自民党遺族

会応援団である遺族議員協議会総会が開催され

ました。

令和6年度政府予算に対する本会の要望を陳情す

るため、本会役員が出席

しました。

宇田川効雄副会長が開

会館講堂で、自民党遺族

会応援団

## 厚生労働大臣表彰

## 援護事業功劳者へ

## 本会関係者103人栄えある受賞

令和5年度の援護事業功労者に対する厚生労働大臣表彰が12月13日、都内の都道府県会館において挙行された。多年にわたり戦没者遺族・戦傷病者・中国からの引揚者等の援護事業に携わり、功績が顕著な方々107人が表彰された。このうち日本遺族会関係者は、43支部103人が栄ある受賞に輝いた。



被表彰者を代表して謝辞を述べる関谷忠氏  
=12月13日、都道府県会館で

厚生労働大臣表彰式が

12月13日、午前11時30分

より都内の都道府県会館

で挙行された。

宮崎政久厚生労働副大臣

拍手が沸き起つた。

臣の挨拶に続いて司会者

より被表彰者の名前が一

人ずつ読み上げられる

と、栄誉を称える大きな

記念品が授与された。

その後、来賓として挨

拶に立った水落敏栄本会

援・相談員へ宮崎厚生

労働副大臣より表彰状と

記念品が授与された。

その後、来賓として挨

拶に立った水落敏栄本会

</div

# 昭和館巡回特別企画展を開催

## 宮城県で好評を博す

昭和館が毎年各地で実施している巡回特別企画展が、12月9日から12月19日まで、仙台市のせんたいメディアマークで開催された。本展は東京にある国立施設、しょうけい館、平和祈念展示資料館との連携展で、昭和館は「くらしにみる昭和の時代 宮城展」を題し、昭和館では、平成13年から巡回特別企画展を開催しており、44回目を数える今回の企画展は、東

京都内にある国立施設、しょうけい館（戦傷病者史料館）、平和祈念展示資料館との合同巡回展示となる昭和の時代 宮城展

して、宮城県仙台市で開催された。昭和館の「くらしにみる昭和の時代 宮城展」と題し、昭和館では、昭和の時代 宮城展

では、戦争がもたらした苦難や昭和の人々のくらしづくりを伝えるため、実

童たちの集合写真や、宮城県出身で東京オリンピックの金メダル第一号となつた三宅義信の凱旋パレードの写真なども展

本会が厚生労働省から委託を受け、アメリカの非常利団体OBONソサエティと連携して実施している戦没者等の遺留品

北海道の札幌市出身で、

吉原さん（享年21歳）の日章旗が、12月3日に札幌護国神社で開催された返還式で遺族に引き渡された。

## 札幌で日章旗返還

### 元米兵の息子から遺族へ

吉原さんの日章旗は、沖縄戦に従事した元アメリカ海兵隊員のウォーレン・マッコラムさんが米

年に他界した後、息子の吉原一徳さん（享年21歳）が、12月3日に札幌護国神社で開催された返還式で遺族に引

き渡された。

吉原さんは「兄が帰つてき

年3月になつて、OBONソサエティに日章旗を

日本に持つて帰り、平成6年

年に他界した後、息子の吉原一徳さん（享年21歳）が、12月3日に札幌護国神社で開催された返還式で遺族に引

き渡された。

吉原さんの日章旗は、沖縄戦に従事した元アメリカ海兵隊員のウォーレン・マッコラムさんが米

年に他界した後、息子の吉原一徳さん（享年21歳）が、12月3日に札幌護国神社で開催された返還式で遺族に引

き渡された。

吉原さんは「兄が帰つてき

たような気持ち。大切に

持つていてくれてありが

たい」と涙を流して感謝

してました。



展示資料を熱心に見学する来場者  
=宮城県仙台市で



来日したグレッグ・マッコラムさんから日章旗を受け取る児玉陽子さん=12月3日、札幌護国神社で

### 戦没者等の遺留品返還事業

#### OBONソサエティへの支援のお願い

日本遺族会は、アメリカで戦没者の遺品の返還活動を続けているNPO法人OBONソサエティが昨今の急激な円安、アメリカ国内の物価高騰などにより、運営自体が困難な状況に追い込まれている現状にあるため、OBONソサエティへの支援金を募ることといたしました。

OBONソサエティが継続して活動できるよう、そして遺品の返還事業が途絶えることのないよう、ご理解、ご賛同いただきますようお願い申しあげます。

なお、お預かりした支援金はすべて、本会を通じてOBONソサエティへ寄付させていただきます。

銀行名：三菱UFJ銀行 神保町支店  
普通預金：1616825  
口座名：一般財團法人日本遺族会  
ザイ)ニホンイゾクカイ

今年も後一日である。先日南京から山口大尉に頼んだ手紙は読んだだらふ。二十一日に南京を発つて、戦争の跡を見ながら二十三日こちらに着いた。途中二十三日は、雨と橋が壊れて居るのに困つた。（中略）兵隊は正月の準備で二十七日に餅を捣いた。自分の部屋にも大きな鏡餅が二重も飾つてある。ここで後一ヶ月も暮らすことだらふ（以下十二月三十日）。

今の中に十分元気を養つて、次の戦争を準備しなければならない。冬休みも後二日だが、三学期には小学校の最後として十分勉強せよ。自分も明六日から、また兵の教育に取りかかる。世界でも一番良い強い兵を養つて、天皇陛下に盡さうと思つて居る。（中略）

自分達は今さうして居るが、飛行機は一月二日からもう盛んに活動して、あちこちを爆撃して居る。その大きな爆音が遠くに聞こえるが場所も分からぬ。将来どうなるかも解らない。とにかく君國のために働くといふと考へて居る。清水も西も元氣で良く世話をしてくれる。また暇があつたら書く。良く勉強する様に。今日は、ここから一里半ばかりの所に敵の飛行機が来て、爆弾四ヶを落としたさうだが損害はなかつた。

一月五日

姉夫殿

【令和六年一月靖国神社社頭掲示】

父

物資料や写真、映像などを約92点が紹介された。

宮城県に関する実物資料として、仙台空襲の際に防空壕の中で焼け残った通知箇や、遺児のために母親が端切れを集めめて作ったちんちゃんなどを展示。また作

物資料や写真、映像などを約92点が紹介された。

宮城県に関する実物

資料として、仙台空襲の際に防空壕の中で焼け残った通知箇や、遺児のために母親が端切れを集め

て作ったちんちゃんなどを展示。また作

物資料や写真、映像などを約92点が紹介された。